

La Mañana

VIERNES 22 DE
MARZO DE 2024

EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR,**
PRESIDENTE

Cuitláhuac García, gobernador de Veracruz
José Rafael Ojeda Durán, secretario de la Semar
Luis Crescencio Sandoval González, secretario de la Defensa Nacional
Rosa Icela Rodríguez Velázquez, secretaria de Seguridad Pública y Protección Ciudadana.

TRANSPARENCIA

1. Expresó que a pesar de la guerra sucia en su contra con noticias falsas, el pueblo apoya a su Gobierno, debido a que es de los más politizados del mundo; mostró la última encuesta publicada por el periódico Reforma, en la que obtuvo el 73% de aprobación, lo que representa un aumento de 11% respecto a diciembre de 2023. Aseguró que un grupo de la derecha de España se suma a la guerra sucia en su contra y refiere que se dice que simpatizantes de su movimiento asesoran a la oposición.

GOBIERNO DE VERACRUZ

1. Al iniciar la conferencia matutina desde Coatzacoalcos, Veracruz, afirmó que Cuitláhuac García, gobernador de la entidad, no es corrupto; reiteró su confianza en el gobernador y destacó que ha gobernado muy bien.

2. Cuitláhuac García informó sobre la Estrategia Nacional de Seguridad; dijo que se demostró en Veracruz que la estrategia de “abrazos, no balazos” funciona, ya que mejoró los ingresos de medio millón de personas que salieron de la pobreza, y al menos 200 mil, de la extrema pobreza. Señaló que los homicidios dolosos en el estado disminuyeron 52% en lo que va de su Gobierno, mientras que las sentencias condenatorias por homicidio doloso aumentaron 439%, los secuestros se redujeron 91% y las sentencias condenatorias por el secuestro aumentaron 110.71%

3. Rafael Ojeda detalló que en Veracruz se tienen registro de 5,722 homicidios por arriba de la media nacional, que es de 4,519; indicó que Veracruz, Xalapa, Córdoba, Coatzacoalcos y Boca del Río concentran el 40% de la incidencia delictiva del estado. Agregó que hay 34,581 elementos de las Fuerzas Armadas y de seguridad estatal; informó sobre diversos aseguramientos de drogas, armas, aeronaves, combustible, etc.

4. Rosa Icela Rodríguez mencionó que en el municipio de Papantla, Veracruz, está un penal que comenzó a construirse en 2010, pero que hasta la fecha no ha se ha concluido; explicó que, además este penal tuvo diversas inauguraciones sin haberse terminado, por lo que hay una investigación por parte de la FGR por la utilización de esos recursos, más de 10 mil mdp.

Por su parte, el mandatario dijo que la intervención de Rosa Icela Rodríguez en la negociación de los contratos de penales privados, ha significado un ahorro de 10 mil mdp anuales.

5. Cuitláhuac García informó que se realiza una inversión de 100 mdp para rehabilitar la entrada a la zona industrial del primer polo del bienestar del Corredor Interoceánico, ubicado en Coatzacoalcos; detalló que el puerto químico instalado en ese polo será inaugurado a la brevedad.

BIENESTAR

1. Detalló que, en Veracruz, los beneficiarios de los programas del Bienestar superan el 90% de la población del estado; destacó que estos programas se entregan de manera directa, a través del Banco del Bienestar, sin intermediación.
2. Informó que tanto en el Hospital de Alta Especialidad del Puerto de Veracruz, como en el Hospital Regional de Xalapa, hay una unidad de quemados; además que la entidad se integró al programa IMSS-Bienestar, por lo que en el Hospital Gómez Farías de Coatzacoalcos podría construirse una nueva unidad de quemados.
3. Informó que se creará el programa "La Clínica es Nuestra"; explicó que replicará el sistema del programa "La Escuela es Nuestra", por lo que existirán comités en los centros de salud para que con presupuesto del Gobierno Federal éstos decidan como invertir los recursos. Adelantó que se van a contratar alrededor de 9 mil médicos generales y especialistas para brindar atención médica toda la semana en los hospitales, clínicas y centros de salud del programa IMSS-Bienestar; dijo que este programa significa basificar a 75 mil trabajadores de la salud.

PODER JUDICIAL

1. Expuso que ayer se sancionó a un juez de Nuevo León, el cual había concedido un amparo al gobernador de esa entidad, Samuel García; refirió que es el primer caso de un juez sancionado en los últimos años; mientras que casos graves de jueces, magistrados y ministros gozan de impunidad. "Fíjense en lo tendencioso de la actitud del Poder Judicial", sentenció; insistió que es necesaria una reforma al Poder Judicial para que jueces, magistrados y ministros sean electos por la ciudadanía.

GOBERNABILIDAD

1. Reiteró que el día más difícil de su administración fue cuando ocurrió la explosión en Tlahuelilpan, Hidalgo, en 2019, a causa del huachicol; recordó que era una práctica común que quienes perforaran los pozos y robaban combustible, por lo que las poblaciones rellenaban bidones para su consumo. Informó que, en lo que va de su Gobierno, el huachicol ha disminuido 94.3%, lo que ha permitido un ahorro de más de 317 mil mdp; recordó que en diciembre de 2019 tomó la decisión de cerrar ductos y desplegar marinos y soldados para combatir el huachicol; destacó que la población "aguantó" cuando ya no había combustible.
2. Señaló que otra decisión difícil en su gobierno, fue la pandemia por Covid-19; agradeció el apoyo de los gobiernos del mundo por su apoyo a México con las vacunas y equipo de protección para el sector salud. Expresó la importancia de los científicos que lograron la vacuna contra la Covid-19, en comparación con la vacuna contra viruela, que tardó 300 años y devastó a México; indicó que en el caso del COVID-19 fue mucho más rápido.
3. Informó que este 22 de marzo hay un sorteo de la Lotenal, cuyo premio mayor es un palco en el Estadio Azteca.
4. Reveló que concedió una entrevista al programa "60 Minutos" de la cadena estadounidense CBS, la cual será transmitida el domingo 24 de marzo a las 19:00 hrs.

PROCESO ELECTORAL

1. Sin mencionar a Rocío Nahle, hizo alusión a ella diciendo que por la temporada electoral se le quiere hacer mal, pero señaló que ella es una persona honesta; expresó que quiere que en Veracruz no vuelva a pasar lo que ya sufrieron.

EDUCACIÓN

1. Detalló que de las 20,807 escuelas de educación básica que hay en Veracruz, 15,662 han recibido presupuesto para su mantenimiento a través del programa "La Escuela es Nuestra", el cual se entrega de manera directa a los comités de padres y madres de familia; ellos en asamblea deciden qué hacer con ese presupuesto.
2. Aseguró que gracias al programa de becas universal a estudiantes de Educación Media Superior, la deserción escolar en ese nivel educativo disminuyó del 14% al 7%.

POLÍTICA EXTERIOR

1. Respecto a la participación del embajador de EUA en México, Ken Salazar, en un evento del Poder Judicial, dijo que tiene libertad para expresarse; destacó que el embajador ha tenido una actitud de mucho de respeto, al igual que el Gobierno del presidente Joe Biden y del expresidente Donald Trump.

ENERGÍA

1. Se deslindó de Rogelio Marín Morales quien extorsiona a pensionados petroleros a nombre del Gobierno Federal. Dijo que no hay nadie quien represente a su Gobierno para recibir solicitudes, denuncias y demandas de los trabajadores petroleros; pidió a los trabajadores de Pemex que no se dejen engañar; dijo que esa política de intermediación prácticamente se ha eliminado.
2. Destacó que desde que inició su Gobierno, en cada una de las 6 refinerías del país se han invertido en promedio 2,500 mdp anuales, sólo en mantenimiento y modernización de equipos. Resaltó que en lo que va de su Gobierno, 25,411 trabajadores transitorios de Pemex han sido basificados.

ECONOMÍA

1. Reiteró su respeto a la autonomía de Banxico y calificó como un atrevimiento que éste bajara la tasa de interés de 11.25% a 11%, ya que pudo ocasionar una depreciación del peso con relación al dólar; informó que el tipo de cambio del dólar el día de hoy es de \$16.71 pesos.
2. Celebró que en Veracruz, en lo que va de su Gobierno, 500 mil veracruzanos salieron de la pobreza y a nivel nacional fueron 5 millones de personas; "se redujo la pobreza y se redujo la desigualdad", sentenció.

DATO ADICIONAL

Informó que Hugo López-Gatell regresó al gabinete como asesor de Presidencia en temas de salud.

FRASE DEL DÍA

Al referirse a la encuesta sobre la aprobación de su Gobierno, expresó: "Supe que el grupo, afín al conservador en México, y que un grupo de derecha de España ya se suma a la guerra sucia. ¡Qué bueno porque nos van a seguir ayudando!".